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講道視頻重溫

        今天教會主題是「彼此貼近」： 貼近十架、貼近人群、貼近心靈。聖經中有一些人物

很有魅力，他們由信仰流露的德行，吸引人走近，因而認信福音。這些人物中有今天要分

享的多加、還有巴拿巴、百夫長、馬大和馬利亞等。教會是由人組成，是上帝呼召在主裡

相信主的人。大家走在一起，人是影響人，也吸引人。教會也是要儘量貼近人群，才能完

成上帝透過教會的計劃，在人中間做美好見證。當我們每週一班基督徒來到教堂坐坐，我

們問： 對其他人、對社會帶來怎樣的影響呢？ 讓我們從多加身上學習寶貴的教訓。

認識多加 
        聖經使徒行傳記載教會初期，有很多人像多加一樣，使教會裡面甚至外面的人都會覺

得沒有他們就有一種失落感。事實上，沒有這些人的話，基督信仰就已經在一世紀消失了，

或者走回猶大教之中被同化，失去基督教的獨特性了。讀使徒行傳，我們的眼光會特別集

中在彼得與保羅這兩位重要人物身上。 因為頭 10 章彼得的角色很明顯，到後來 11-28 章，

保羅成為使徒行傳的焦點。然而我們也要留意有另類人物，他們的生命散發光芒，為上帝

作美好見證。使徒行傳中有巴拿巴，哥尼流與多加等教友，他們都樂意接待人，廣行善事，

多施賙濟。多加是希臘文名字，而多加的亞蘭語“大比大＂意思是“羚羊＂。給人的感覺

是敏捷與活潑。 多加的活潑助人得到四周敬重。多加住在“約帕，＂在當時是漁港，彼

得當時也住在當地。這地是現今以色列的“特拉維夫＂（Tel Aviv），距離耶路撒冷西北面

大約有六十公里。 相傳這地方由於出海捕魚的男人不時遇難，一去不回頭，因此漸漸成

為“寡婦村＂。 舊約先知約拿也在此海港逃避神的呼召，從這裡坐船往他施去的所在地。

寡婦是社會中的弱勢群體，她們無依無靠，需要人們的關懷。 多加也可能也是一名寡婦，

然而她好像比較富裕，可以幫助其他窮困的婦女。

多加是多行善舉的人

        聖經記載多加是一個廣行善事、樂意幫助貧窮人。教會初期到現在，都留意幫助有需

要的窮人。多加不是一個有權有勢的人，卻能用生命影響別人。她有同樣遭遇，卻有不一

樣的生命。行善不是甚麼震驚社會的舉動；但持續不斷的行善，卻一定可以改變某些人的

生活。多加沒有怨天尤人，反而以做衣服的手藝幫助別人。聖經以八個字形容多加：「廣

行善事、多施賙濟。」從使徒行傳簡單說話，我們嘗試還完多加的生平，看看她如何吸引

人，特別當中的寡婦。1） 她有一顆憐憫的心； 瞭解並關心眾多的婦女。在當時社會福利

不完善底下，多加主動尋找她們，與她們做朋友，聆聽她們的心聲； 這是難得之舉。聖

經曾說：「憐憫貧窮的，就是借給耶和華。 他的善行，耶和華必償還 」（箴 19：17）。 2） 
她有一顆慷慨的心。 多加從不吝嗇把金錢拿出來分給她們。 這不是一天兩天的善舉，而

是長久的付出。 她還親手為她們做衣，實行出錢出力； 讓這些婦女們感覺溫暖。這一點，

可以從婦女們在多加的喪禮中向彼得所展示的一堆堆衣服看出。 3） 她有一顆長解困扼的

心。俗語說：「長貧難顧。」多加教婦女們學做衣服； 讓她們也有一門手藝自力更生。使
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徒行傳 10:39 節「她們拿多加與他們同在時所做的裏衣外衣給他 (彼得)看。」做衣服可成

為謀生出路； 不需要長期依賴別人施捨。聖經記載保羅在傳道的過程，也會織帳棚，來

賺取生活費，使他不成為開荒教會中信徒的負擔。教會初期，他們關懷很多人，不單只天

天給他們免費午餐，而甚至教他們如何謀生，自己養活自己。她們才能漸漸走出生活的困

境。從過去到現在，很多差傳機構也是這樣做。在貧苦村落中教當地人如何生活，自力更

生。為此人也會更加歡迎耶穌的福音。

多加是信徒 – 有使命感的信徒

        新約聖經中提到的人物，不先講他們做得多麼好； 而先講他們和耶穌的關係。若不

認識耶穌，我們與外人無異。廣行善事不是信徒的專利。今天很多人都因責任區使，因為

良知所感動，要為別人做一些善事。信徒不單是憑良心和責任去區使要為人做一些事，也

是因為主的愛和教訓。使徒行傳中保羅曾引用耶穌的一句話：「施比受更有福。」我們尋

遍聖經福音每章每節好像都沒有發現這句話。雖然如此，我們發現這句話包括耶穌愛人的

精神之中。耶穌說：「我餓了，你們給我吃； 渴了，你們給我穿； 我病了，你們看顧我； 
我在監裡，你們來看我… 這些事你們既做在我這弟兄中一個最少的小子身上，就是做在

我身上了。」(馬太福音 25:35, 40) 聖經記載多加的事蹟時，一開始就說明她是女徒 （a 
believer）。即跟隨主的人。因為從耶穌的教訓中，多加領受一顆使命感：一面服事身邊有

需要的人； 一面等待時機向身邊婦女傳主的福音。 廣行善事，賙濟窮人，是松土工作，

預備人迎接福音。因為最好幫助別人的事，是把福音傳給他們，使他們不但地上有家； 
天上也有永存的家。關懷事工是善事，而拯救靈魂就是更大更有意義的要事。 多加這種

關懷行動是否帶來福音的果效？ 答案是肯定的。有人說你用一大堆人生哲理向對方講明

真理，他的耳朵聽不進去。 然而，當人看你有關愛的心，他們便會切身感受到。上帝在

此時藉著彼得行了一件大神蹟，讓這群婦女大開眼界，多加重新活過來！正如耶穌對拉撒

路行的神蹟一樣。多加的神蹟，給我們意味復活的趁貴。但人最大的期望不是這血肉之軀

活過來而已。而是在主裡真正的復活。死亡後帶來不朽的生命。這些人因這事「信了主。」

信耶穌才真是有復活的盼望的； 多加一生就是期望多人歸向主。她的勞苦不會徒然的。

神蹟奇事的發生不是證明多加或彼得的偉大，而是證明憐憫這位女子的主耶穌，也要以福

音看顧更多的人，包括你和我，也包我們的家人和朋友。

結論： 小人物、大見證 
        信耶穌帶給我們莫大好處，我們從此自由釋放，不再做罪的奴隸。這一切都是上帝的

恩典，可是，恩典卻不是給你獨享的，因為上帝愛世人，每個人都要得到這恩典，只要他

願意悔改歸信基督。如果我們接受了恩典，只淪為坐著的信徒，未免太可惜了。多加是一

個小人物，卻有大見證。她有大信心和喜樂行善的心。她不是靠世上的財勢或地位來建立

聲望，而是靠服侍和愛心。她的作為叫身邊的人重燃盼望。我們總不能只指望別人去做善

事！願我們也被感動一起去做。若上帝在教會中多加這些滿有愛心願意服事的人，教會就

能為神作美好的見證。在「廣行善事、多施賙濟」的事上，我們就有源源不絕的動力，人

力資源。「施比受更有福。」讓我們成為另一位多加；接近人群。


